
平成 29年（2017年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（４日目） 

平成 29年９月 14日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 仲 松  寛 

(無 所 属) 

 

 

 

質問方法 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 本庁舎につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 防犯行政に

ついて 

 

 

５ 公有財産に

ついて 

 

 

６ 環境行政に

ついて 

(１) 本庁舎の周辺の柵の安全性について伺う 

 

(２) 本庁舎総合窓口における外国人への対応

及びロボットインフォメーションの導入に

ついて伺う 

 

 

(１) 古波蔵上線、道路整備の進捗状況について

伺う 

 

(２) 漫湖公園水路歩道、安全柵設置の進捗状況

について伺う 

 

 

(１) 市内小中学校における特別支援学級数及

びヘルパー数、学級数の傾向について伺う 

 

(２) 那覇市に設置予定の特別支援学校と那覇

市はどのように連携を図るか伺う 

 

 

那覇市における防犯灯・カメラ設置計画につい

て伺う 

 

 

古波蔵ふれあい会館の跡地利用をどのように

考えているか伺う 

 

 

市内に出現するコウモリの生息実態について

伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 平成 29年９月 14日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 糸 数 昌 洋 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 都市計画行

政について 

 

 

 

２ 文化行政に

ついて 

 

 

 

３ 都市整備行

政について 

 

 

 

４ 第一牧志公

設市場再整備

事業について 

 久茂地牧志地区に係る地区計画について、条例

改正に至る経緯と内容を問う 

 

 

 

 新文化芸術発信拠点施設整備事業について、補

正予算 678万 7,000 円計上の理由を問う 

 

 

 

 モノレール旭橋駅周辺地区再開発事業の進捗

及び課題を問う 

 

 

 

事業の進捗と課題を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 平成 29年９月 14日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 粟 國  彰 

(自 民 党) 

 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 港湾行政に

ついて  

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて  

 

 

 

 

３ 保健行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 市営住宅行

政について 

 

 

 

 

 

(１) 泊漁港放置艇は何そうで、その対策につい

て伺う  

 

(２) 泊魚市場の機能を糸満に移転する計画に

ついて伺う 

 

 

 

 那覇採択地区協議会が道徳教科書（教育出版）

を採択した経緯について伺う  

 

 

 

 

 ピロリ菌検査について伺う 

 

 

  

 

 

 市営住宅に入居する際の連帯保証人等につい

て伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、副市長、教育長、関係部長 



一般質問（４日目） 平成 29年９月 14日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 喜舎場 盛三 

（公 明 党） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教員のメン

タルヘルスに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 都市計画行

政について 

 

(１) 新学習指導要領では「アクティブラーニン

グ」という学習指導が導入されるということ

だが、アクティブラーニングについてその意

義を伺う 

 

(２) アクティブラーニングを本市ではどのよ

うに推進していくのか伺う 

 

 

(１) 本市の小中学校で休職中の教員は何人で、

そのうち「精神疾患」を理由とするのは何人

か。学校種別そして年代別に伺う 

 

(２) メンタルヘルス不調を訴える教員のスト

レスを感じる要因はどのようなものか伺う 

 

(３) 教員のメンタルヘルス対策はどのように

取り組まれているか伺う 

 

(４) メンタルヘルス対策の大きなものが業務

改善であると思うが、本市の学校ではどのよ

うに取り組まれているか伺う 

 

 

 ２月定例会で提案した発達障がい児及び発達

障がい者の支援として、地域の様々な場所でうま

くコミュニケーションが取れなかったり困った

ときなど、本人の特徴などを記載したカードを提

示して周囲の人にわかりやすく説明できるよう

にするため、サポートカードを配布する事業があ

る。検討するとのことであったが、検討したのか

伺う 

 

 

松川３丁目の袋地になった地域で入口の地主

が塀を築いてしまったため、車の出入りができな

くなった地域があり、その問題の解決のため当局

が取り組んでいるが、進捗状況を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 平成 29年９月 14日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 奥 間 綾 乃 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 健康づくり

について 

 

 

 那覇市においては、那覇市ごみのポイ捨て防止

による環境美化促進条例が施行されている 

特に国際通り・沖映通りについては美化促進重

点地域と指定されているが、その周辺地域におい

ても、特に空き缶や、ペットボトル等のごみの散

乱が多く見受けられる。以下伺う 

 

(１) 同条例第 12 条において、自動販売機の設

置業者への回収容器設置の義務が定められ

ているが、適切な処理が行われていない箇所

が多数見受けられる 

   市長は第 13 条にある勧告を実施している

のか、またその命令に違反した者に対し、第

20 条の過料処分を行ったことがあるのか伺

う 

 

(２) 那覇市内における自動販売機の設置数を

伺う 

 

(３) 今後の取り組み、課題について伺う 

 

 

学校給食の場における給食は、家庭と同様に子

供たちの健康なカラダの基礎作りの場であり、食

の文化や感謝を学ぶ重要な場でもある 

しかし、近年子供達の偏食傾向が強くなってい

ることから、必要な栄養素が不足して心身への

様々な影響が懸念される 

市内における学校給食の残量とその原因、また

その残量を減らすための取り組みについて伺う 

 

 

平成 12 年に厚生労働省による通知「神経管閉

鎖障害の発症リスク低減のための妊娠可能な年

齢の女性等に対する葉酸の摂取に係る適切な情

報提供の推進について」が発表された 

 那覇市はこれまでどのような取り組みを行っ

てきたのか伺う 

※葉酸(ビタミンＭ、Ｂ９) 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 29 年９月 14 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 清 水 磨 男 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 中心市街地

について 

 

 

 

 

 

 

２ 子育てにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 観光につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

４ 行政改革に

ついて 

(１) 新文化芸術発信拠点施設の再考を求める

声があるが、その際のリスクをどう想定して

いるのか伺う 

 

(２) 緑ヶ丘公園周辺市道の違法駐輪への対策

状況を伺う 

 

 

(１) 幼稚園での給食実施の進捗状況を伺う 

 

(２) 学校のトイレの洋式化の進捗状況を伺う 

 

(３) 協働のまちづくりとしても活動する子ど

も会育成連絡協議会への支援を伺う 

 

 

 

(１) 民泊、エステ、ネイルなどの営業で住民と

の問題が生じることがあるが、那覇市の認識

と対応を伺う 

 

(２) ダムや川での釣りに対して、湖面や川面を

民間に管理させる自治体もあるが、それに 

対する考えを伺う 

 

 

(１) 本市以外への出向などで勤務する職員の

残業代の管理状況を伺う 

 

(２) パートナーシップ登録の解消に対する取

り組み体制を伺う 

 

(３) 点字メニューや筆談ボードの充実状況を

伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 平成 29年９月 14日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 古 堅 茂 治 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 浸水解消策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政等

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子育て応援

について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 福祉・人権

行政について 

(１) ６月 19 日の 206 ミリの大雨で発生した本

市の床上浸水、床下浸水の状況について 

 

(２) 「首里石嶺町４丁目地区の浸水被害軽減雨

水貯留施設建設事業」と下流の首里平良町の

太平橋からサンエー石嶺食品館に隣接する

石嶺１号橋までの県の「安謝川改修事業」の

進捗状況について 

 

 

(１) 城間市政下での学校老朽校舎等改築の実

績と今後の計画について 

 

(２) 学校老朽校舎改築時に、沖縄県放課後児童

クラブ支援事業を活用した学校敷地内への

児童クラブ専用舎等の整備状況と今後の計

画について 

 

 

 保育園・幼稚園・認定こども園に通園する子ど

もの保護者、祖父母、園の所在する地域住民が保

育士や教諭の補助をしたり、子どもと一緒に遊ん

だりして過ごす「１日（半日）保育士・幼稚園教

諭体験」事業は、実施している自治体でお互いの

理解と絆がより強まったと好評である。本市でも

導入すべきではないか 

 

 

(１) 本市の高齢者人口、高齢化率、前期高齢

者・後期高齢者数と割合について 

 

(２) 認知症高齢者数の本市と本県の状況につ

いて 

 

(３) 高齢者虐待の本市と本県の状況について 

 

(４) 児童虐待の本市と本県の状況について 

 

(５) 障がい者虐待の本市と本県の状況について 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長 
 



一般質問（４日目） 平成 29年９月 14日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 桑 江 豊 

(公 明 党) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 福祉行政に
ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に
ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ スポーツ行
政について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 環境行政に
ついて 

 

 認知症高齢者対策について以下伺う 

 

(１) 本市の認知症高齢者数とその割合の推移 

 

(２) 本市における認知症対策事業の取り組み
と今後の課題 

 

 

 

震度６強の地震で倒壊の危険性があると診断
された「那覇市立病院中央棟」について以下伺う 

 

(１) 建て替えに向けた取り組みと進捗 

 

(２) 今後の課題 

 

 

 

体育施設利用における当日キャンセル分の取
り扱いについて以下伺う 

 

(１) 本市体育施設の対応 

 
(２) 沖縄県体育施設の対応 

 

 

 

今年度中に一部導入予定の「U 字型ゴミ袋」
について進捗を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


